

Fecha: 04-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B
 Tipo: Noticia general
 Título: En todo el mundo se recuerda la lucha contra el cáncer

Pág. : 6
 Cm2: 662,9
 VPE: \$ 8.708.067

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

CONMEMORACIÓN:

En todo el mundo se recuerda la lucha contra el cáncer

Cada 4 de febrero en todo el mundo se conmemora el Día Mundial contra el Cáncer, la que en su versión 26 estará regida por el lema "Únidos por lo Único". Este día surgió como una iniciativa global liderada por la Unión Internacional contra el Cáncer (UICC), la que luego recibió el apoyo de la Organización Mundial de la Salud (OMS), para crear conciencia en la población mundial sobre esta enfermedad que afecta a millones de personas en todo el planeta. Además de mejorar la educación y promover la acción individual, colectiva y gubernamental que apunten al combate del cáncer.

El lema de "Únidos por la Única" se refiere a que juntos y conscientes de los daños de esta enfermedad y de las opciones que existen para combatirla, se pueden evitar millones de muertes por cáncer que se pueden detectar a tiempo y brindar acceso a tratamientos, atención y prevención.

Desde el año 2000 se han celebrado cientos de eventos y actividades en todo el mundo en el marco del Día Mundial contra el Cáncer. Mientras la UICC organiza campañas informativas y preventivas en ciclos trienales para profundizar en temas específicos y maximizar su impacto. No solo organizaciones, sino también escuelas, comunidades, empresas y hospitales se están involucrando en este tipo de actividades, ya sea a través de participación online como mediante actividades presenciales. Como resultado, cada 4 de febrero se ha convertido en un movimiento global y positivo para afrontar



La tecnología ha tenido un importante desarrollo en el combate contra el cáncer.

juntos este gran desafío.

Esta fecha es crucial para resaltar la necesidad de un mejor apoyo gubernamental en la prevención del cáncer, educación sobre hábitos saludables, promoción de vacunación contra infecciones causantes de cáncer, y acceso a cuidados de calidad para los pacientes. Además,

debido a que más del 70% de las muertes por cáncer ocurren en países económicamente menos desarrollados, el Día Mundial contra el Cáncer y la Campaña Mundial contra el Cáncer se han convertido en mecanismos importantes para llamar la atención sobre la prevención y tratamiento del cáncer en estos países.

En la UICC coinciden en que el cáncer es una experiencia profundamente personal. Cada diagnóstico representa una historia humana única, llena de experiencias de duelo, dolor, sanación y resiliencia, lo cual es el objetivo de la campaña del Día Mundial contra el Cáncer "Únidos por lo Único". Cada experiencia con el cáncer es única, y se requiere de un esfuerzo conjunto para construir

un mundo donde se vea a la persona más allá del paciente. Un mundo donde los sistemas de salud prioricen las necesidades de las personas y las comunidades.

El año pasado, el Día Mundial contra el Cáncer contó con más de 900 actividades y eventos en más de 107 países, y más de 600 historias en formato de texto, video y arte en el sitio web. La etiqueta #DíaMundialContraElCáncer generó más de 530.000 publicaciones en redes sociales y el día tuvo unas 30.000 menciones en la prensa de 162 países.

UN POCO DE HISTORIA

El Día Mundial contra el Cáncer se originó el 4 de febrero de 2000, en el marco de la Cumbre

CONMEMORACIÓN:

Diversas iniciativas apuntan a que la población tome conciencia de lo importante que es conocer esta enfermedad, cómo puede prevenirse y saber los tratamientos que existen para enfrentarla.

Mundial contra el Cáncer para el Nuevo Milenio, llevada a cabo en París.

La Carta de París, firmada en esta cumbre, que fue creada para promover la investigación, prevenir el cáncer, mejorar los servicios a los pacientes, también incluía un artículo que establecía el aniversario de la firma oficial del documento como el Día Mundial contra el Cáncer, fue firmada en la Cumbre por el entonces director general de la Unesco, Kóichi Matsuura, y el entonces presidente francés Jacques Chirac.

La Carta de París promueve la investigación y prevención del cáncer, mejora la atención a pacientes, incrementa la concienciación y moviliza a la comunidad global en la lucha contra esta enfermedad.

¿QUÉ ES EL CÁNCER?

El cáncer es una enfermedad que surge cuando cambios celulares en un grupo de células normales provocan un crecimiento y una división celular anormales y descontrolados. Todos los cánceres, excepto el cáncer de sangre (leucemia), forman un crecimiento visible denominado tumor. Si no se tratan, las células cancerosas pueden aparecer en una zona específica y luego propagarse a través de la sangre y los ganglios linfáticos a los tejidos normales circundantes y a otras partes del cuerpo. Las células

cancerosas consumen oxígeno y nutrientes que normalmente alimentarían a otras células y afectan los sistemas digestivo, nervioso y circulatorio, o liberan hormonas que afectan las funciones corporales.

Los tumores cancerosos pueden dividirse en dos grupos:

Los tumores benignos crecen con bastante lentitud y no se propagan a otras partes del cuerpo. Sus células son similares a las normales y rara vez representan una amenaza para la vida. Sin embargo, pueden surgir problemas si crecen mucho, se vuelven dolorosos o afectan el cuerpo (por ejemplo, si presionan otros órganos, ocupan espacio dentro del cráneo o liberan hormonas).

Los tumores malignos surgen de células cancerosas que crecen más rápido y se propagan a los tejidos circundantes. También pueden provocar

metástasis, que ocurre si las células se desprenden del tumor primario y se propagan a otras partes del cuerpo a través del torrente sanguíneo o del sistema linfático para formar tumores secundarios.

